



La solidaridad cafetera española llega a Charco Blanco

En Rep. Dominicana el café tiene, desde junio, cierto aroma español. Los fondos conseguidos por Fórum Café a través de Café Mundi para asegurar la continuidad de caficultura en Charco Blanco ya se han materializado en 5.000 nuevos cafetos y arreglos urgentes

Tras la intermediación a principios de año de Fórum Cultural del Café ante Café Mundi para conseguir ayuda para la comunidad de caficultores de Charco Blanco, al suroeste de República Dominicana, la dotación económica ya ha llegado a su destino y hace unas semanas se realizaron parte de los trabajos previstos del proyecto encaminado a asegurar la supervivencia de las plantaciones de café en la zona. Otras tareas han sido aplazadas, destinándose las partidas asignadas a cubrir algunas urgencias inesperadas. La plaga de Roya ha tenido la culpa.

El presidente de APROCEPABA -Asociación de Productores de Cafés Especiales de Paraíso y Barahona-, Joel Aguares, gestor y supervisor del proyecto sobre el terreno, nos explica, en una carta remitida a Fórum Café en el mes de junio, las actuaciones emprendidas con la ayuda recibida.

“Por la presente les confirmamos el recibo de la cantidad de 103.000 Pesos Dominicanos que se han ingresado en la cuenta del asesor fiscal y contable de APROCEPABA”.

El viernes ya nos pusimos manos a la obra y enviamos al constructor del ajibe y baños para que tomara las medidas de nuevo y recalculara los trabajos presupuestados. Basándonos en su informe hemos hecho la compra del material y lo hemos trasladado a la loma para empezar las reparaciones. Antes, sin embargo, hemos tenido que esperar que cesaran las lluvias, pues estamos en plena vacueta y hacer los arreglos durante las lluvias intensas y, sobre todo, persistentes era imposible.

Actuaciones

Informarles que a causa del brote de Roya, hemos desestimado construir, por el momento, el beneficio húmedo tradicional previsto para el almacenaje del café y destinar la partida correspondiente a la compra de nuevas plantas de café que permitan a los caficultores reiniciar sus programas de siembra y cultivo, totalmente paralizados en estos momentos a causa de la plaga que afecta Centro América. En República Dominicana han desaparecido por completo las cosechas, restando, por tanto, cualquier



sentido y utilidad a la adecuación de un beneficio humedo hasta que no volvamos a producir café (sólo tienen café aquellos empresarios con medios suficientes para resistir a la enfermedad, con los enormes costos que ello nos representa. Los caficultores pequeños corren el riesgo de desaparecer si no se inician programas de resiembra urgentes).

Ayer mismo estuve reunido con el Gobernador de Barahona, con Luis Toral (cafetalero de la zona) y coincidimos en la necesidad de activar micro programas de resiembra en zonas de caficultores organizados y dirigidos por empresas o instituciones responsables y solidarias. Les hablé de la ayuda que recibimos de parte de Fórum Café y Café Mundi y quedaron muy contentos y sorprendidos de la repercusión que podía tener a largo plazo este aporte de 2.000 euros.

Café Solidario

Por ello, y aprovechando la época de lluvias que nos va de primera para la siembra de café, hemos sustituido la construcción del beneficio húmedo (aplazado para el año que tengamos café) por la ampliación a toda la zona del programa solidario que desde hace un año tenemos en marcha en la Finca la Mami y que consiste en la cesión de terrenos a caficultores durante un tiempo determinado para que no abandonen la actividad cafetalera. En el caso actual se cede gratuitamente durante 10 años a APROCEPABA una parcela de 10.000 m² donde ya se ha iniciado la preparación y acondicionamiento de la siembra de las 5.000 plantas de café caturra que adquirimos el viernes con parte del aporte que han hecho Fórum del Café y Café Mundi. Estimamos que estos cafetos pueden darnos un total de unos 1.000 kg de café

arábica de primera calidad a partir del tercer año de producción.

La idea es donar anualmente a la comunidad de los caficultores de Charco Blanco y sus familias cerca de la mitad de los beneficios que se obtengan de la cosecha en forma de material para la propia actividad, escolarización de sus hijos, siembras nuevas, obras de mejora de diferente índole,...; otra parte servirá para cubrir los gastos de mantenimiento de la parcela durante los años posteriores a la primera cosecha (3er años desde la siembra), y el resto lo pondremos a disposición de las entidades que han colaborado en el proyecto.

Con esta idea y con una parte pequeña del aporte conseguimos que el programa que ahora iniciamos no se detenga en un año, sino que sea autosuficiente y podamos sacarle frutos a favor de APROCEPABA durante la próxima década.

A tal efecto incluiríamos la parcela dentro de "La Ruta del Café de la Mami" como "Café Solidario", con el cartel "APROCEPABA/Café Mundi/Fórum del café", tal y como ya hemos hecho en dos parcelas iniciadas este mismo año con el mismo sistema de Café Solidario, APROCEPABA/L'Hosteria -3000 plantas de café Katimore ya sembradas- y APROCEPABA/Café de la Mami -en germinador con 15.000 plantas de Café Katimore-".

En el momento del cierre de esta edición, muchos de los trabajos previstos en el proyecto financiado por Café Mundi- arreglo del aljibe y adecuación de los lavabos de la escuela a la que acuden los hijos de los caficultores- ya se han llevado a cabo, tal y como se puede ver en las fotografías que ha remitido el propio Joel Aguares como muestra de las mejoras conseguidas.